

## LE SOMMET DE MONCTON

---

### PERCEPTION GÉNÉRALE

Tous les participants, sauf un, sont favorables à l'idée de tenir le prochain Sommet de *la Francophonie* à Moncton en septembre 1999. Le seul participant n'étant pas d'accord n'y voit aucun bénéfice et rien ne lui indique que ce Sommet puisse contribuer à rapprocher les Canadiens.

En général, on considère que le Sommet aura de nombreux bénéfices.

### La visibilité

Ce Sommet va procurer une excellente visibilité au Canada, au Nouveau-Brunswick et à Moncton puisque des journalistes du monde entier y seront présents. Le fait que nous en soyons les hôtes ne peut que rehausser notre image à travers le monde. Dans le groupe francophone de Moncton, on voit un avantage supplémentaire soit la visibilité que procurera le Sommet aux Acadiens.

Le Sommet permettra de plus de démontrer le succès qu'obtient le Canada au niveau de la préservation du français dans un continent à prédominance anglophone.

La visibilité engendrée par le Sommet pourrait stimuler l'immigration de francophones vers le Canada.

### Appui à la langue française au Canada

Puisqu'une grande partie de la population du Canada est francophone, il est important que le Canada donne son appui à *la Francophonie* et en influence les orientations.

Le Sommet procurera aux Francophones un événement bien à eux (groupe anglophone d'Edmonton).

Un pourcentage important de la population de Moncton est francophone. Cette ville est donc capable de bien recevoir les délégations francophones et de voir à leur confort. Dans les groupes francophones et anglophones autres que ceux de Montréal, on trouve excellente l'idée de tenir ce Sommet à l'extérieur du Québec. Ceci va démontrer que la culture française au Canada n'est pas unique au Québec. Les citoyens de Moncton vont ainsi réaliser que la présence francophone dans leur ville peut apporter des bénéfices économiques.

Le Sommet va contribuer à établir une meilleure compréhension entre les groupes culturels francophones et anglophones et va promouvoir la langue française au sein de la communauté anglophone du Nouveau-Brunswick (participant du groupe anglophone de Moncton).